

豊見城市議会
平成26年6月
第3回定例会
一般質問通告要旨

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
1	仲田政美	1	(1)高齢者福祉について (2)公金支払について (3)薬物乱用防止について	6 月 11 日 第 1 日 目
2	金城吉夫	2～ 3	(1)緑化並びに排水対策について (2)交通安全対策について (3)教育行政について	
3	与那覇清雄	4	(1)嘉数自治会 10 班、11 班に係る道路（通称：嘉数が丘荘園地入口道路）について	
4	山川 仁	5	(1)ビーチスポーツ・マリンスポーツの普及について (2)通学路の街灯設置について (3)豊崎小学校前の信号機設置について	
5	儀間盛昭	6	(1)与根地区活性化の取り組みについて (2)住宅リフォーム補助事業について (3)瀬長島憩いの場整備について (4)教育行政について (5)道路・排水整備について	
6	大田正樹	7	(1)特別交付税について (2)学校環境について (3)豊崎ビーチについて (4)待機児童について	
7	當銘保之	8～ 10	(1)福祉行政について (2)新庁舎建設計画について (3)交通安全対策について (4)道路行政について	
8	大城吉徳	11	(1)農業振興策について (2)ごみ袋について (3)狂犬病対策について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
9	照屋真勝	12	(1)市長の公約について	6 月 12 日 第 2 日 目
10	比嘉秀雄	13	(1)豊見城城址跡地利用基本計画について (2)都市公園の整備について (3)産業振興について (4)全国学力・学習状況調査について	
11	徳元次人	14	(1)公共施設管理について (2)スポーツ支援について (3)安心安全な街づくりについて (4)ICT行政について	
12	照屋つぎ子	15 ～ 16	(1)障がい者支援について (2)生活保護行政について (3)国保税軽減について (4)ファミリーサポート事業について	
13	亀谷守之	17	(1)待機児童について (2)公園の指定管理について	
14	佐事安夫	18 ～ 19	(1)高齢者の健康増進について (2)教育行政について (3)文化財の保護行政と市指定について (4)市内一周バスの改善について (5)道路行政について	
15	赤嶺吉信	20	(1)与根・瀬長支部(漁港)の振興について (2)農業用地の整備について	
16	赤嶺勝正	21	(1)観光行政について (2)地域コミュニティーについて (3)道路行政について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
17	赤嶺一富	22	(1)安心・安全な街づくりについて (2)市道の整備促進について (3)南斎場建設について	6 月 13 日 第 3 日 目
18	宜保安孝	23	(1)国民健康保険税率について (2)交通安全対策について (3)ゾーン30について (4)那覇空港第二滑走路工事について (5)U字ごみ袋について (6)公職選挙法について	
19	新垣亜矢子	24	(1)MICE施設誘致について (2)学校給食について	
20	瀬長美佐雄	25 ～ 26	(1)憲法の理念を柱に平和行政の推進を (2)子育て、学習支援環境の充実について (3)地域環境整備について (4)環境行政、自然エネルギー事業の推進を (5)南斎場建設について	
21	瀬長宏	27	(1)待機児童問題について (2)子ども医療費の無料化促進について (3)糸・豊清掃施設組合への負担金問題について (4)建白書について (5)我那覇後原問題について (6)MICE誘致について (7)市の非正規職員について	
22	外間剛	28	(1)瀬長島の整備について (2)豊崎体育館について (3)南斎場について (4)学校及び保育園の整備事業について (5)保育制度について	

通告番号 1

(質問者：仲田政美)

(6月11日第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 高齢者福祉について	① 超高齢化に備え、本市の「地域包括ケアシステム」の構築について、どのように考えるか見解を伺う。 ② 認知症の早期発見、早期対応の観点から「あたまの健康チェック事業」に取り組む考えはないか、見解を伺う。 ③ 市役所を訪れた高齢者の歩行を補助するため、シルバーカーの設置について見解を伺う。
(2) 公金支払について	クレジットカードを利用した市税等ネット公金支払いを採用する考えはないか、見解を伺う。
(3) 薬物乱用防止について	① 小・中学校における薬物乱用防止について啓発活動状況を伺う。 ② 学校に薬物乱用防止のキャラバンカーを要請する計画はないか伺う。

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 緑化並びに排水対策について</p>	<p>① 南部広域事務組合南斎場用地造成に関して掌握されている範囲で以下を伺う。 (ア) 開発に要した緑被地面積及び整備後の緑被地面積、その増減面積について伺う。 (イ) 除去した有用樹木の本数と竣功後の植樹計画との減見込み本数について伺う。 (ウ) 上記(イ)で判明した本数以上の植樹を計画し実行することについて伺う。 (エ) 異常降雨時の排水対策はどのように措置されているか伺う。</p> <p>② 上田小分離校 ゆたか小の用地造成に関して以下を伺う (ア) 開発に要した緑被地面積及び整備後の緑被地面積、その増減面積について伺う。 (イ) 除去した有用樹木の本数と竣功後の植樹計画との減見込み本数について伺う。 (ウ) 上記(イ)で判明した本数以上の植樹を計画し実行することについて伺う。 (エ) 異常降雨時の排水対策はどのように措置されているか。さらに、運動場東側の民家への対応についても伺う。</p> <p>③ みどりの基本計画について以下を伺う。 (ア) 基本計画に則り実施した主要な事業実績を伺う。 (イ) 「市街地のみどり3割確保・10万本の植栽を目指す」としたキャッチフレーズは、200X年まで堅持されるものと理解してよいのか、見解を伺う。 (ウ) 10万本を目標高木本数に対するおおまかな既存本数を伺う。 (エ) 関係者の理解を深めることを目的に基本計画書を関係者に配布する考えはないか、見解を伺う。</p>

<p>(2) 交通安全対策について</p>	<p>① 平成21年6月定例会で本員が提案した来客駐車場と市庁舎間への横断歩道の整備は、「豊見城署は駐車場側に歩道が無いこと、すぐ近くに既存の横断歩道があること」などの理由から設置できないとの管財検査課長の答弁でしたが、来庁者の安全性を図ることを目的に次善の策として、改めて「誘導線」と「止まれ」の指示表示施工実施に向け、豊見城署と協議する考えはないか、見解を伺う。</p> <p>② 市道292号線美らSUNビーチに向かう十字路のタイヤ痕について以下を伺う。</p> <p>(ア) 市暴走行為等防止協議会において検証されているか伺う。</p> <p>(イ) 防止を呼びかける看板等の設置について見解を伺う。</p> <p>(ウ) 通行人や運転者の安全・安心、さらに道路美化の面からもタイヤ痕の消去は必要だが、作業実施について伺う。</p>
<p>(3) 教育行政について</p>	<p>「てくてく登校」について以下を伺う。</p> <p>(ア) 本運動を展開するにあたって、措置した予算の内容を伺う。</p> <p>(イ) 本運動成果の中間報告のあり方を伺う。</p> <p>(ウ) 学校間で、保護者の協力に問題がある場合の本運動への取り組み方を伺う。</p> <p>(エ) 通学路安全チェックの今後の予定を伺う。</p> <p>(オ) 県道11号線（平成28年度完成予定の県街路事業）の登下校時の安全対策のあり方を伺う。</p> <p>(カ) 上田小前面道路（県道68号線）の送迎時の駐停車の実状を検証し、対策を急ぐ必要があるが、見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
<p>嘉数自治会 10 班、11 班に係る道路（通称：嘉数が丘荘園地入口道路）について</p>	<p>嘉数自治会 10 班、11 班及び周辺アパートを含め、およそ 100 世帯の人たちが生活道路として利用する通称・嘉数が丘荘園地入口道路について、平成 13 年当時の村政に対し、当該道路の拡幅及び改修に関する請願書を提出しております。しかし今なお改善に至っていない部分がある。</p> <p>特に、近年は当該道路に無数の亀裂が生じ、一部陥没が見られ、以前と比較して地盤の沈下減少が顕著であります。また、当該道路は直下に深い谷間があり、一步誤れば車ごと、あるいは人間も落下する危険をはらんでいます。</p> <p>そんな状況で万が一、地震や集中豪雨等自然災害が発生した場合、道路の決壊にとどまらず周辺住民の生活に多大な影響を及ぼすことが予想されます。地域住民が安全、安心して生活できるよう一刻も早い取り組みが必要かと思われる。当局の見解を伺いたい。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) ビーチスポーツ・マリンスポーツの普及について	<p>豊崎美ら SUN ビーチは空港から一番近い楽園ビーチとして親しまれ、地元のみならず市外や観光客も多く訪れていますが、オン・オフシーズンに関係なくさらに利用頻度を高めるために以下の件を伺う。</p> <p>① 平成26年度の豊崎美ら SUN ビーチで計画されているビーチスポーツ・マリンスポーツの大会を伺う。</p> <p>② プロ、アマ問わず、ビーチサッカー、バレー、ハンドボール等の関係団体を豊崎美ら SUN ビーチで練習や大会が出来るよう誘致・開催に取り組む考えはないか伺う。</p>
(2) 通学路の街灯設置について	<p>登下校時に多くの児童・生徒が利用する、渡橋名団地方面から伊良波幼小中学校までの市道14号線の通りが夕方以降は非常に暗く、不安の声が地域から聞こえてくるが、新たな街灯設置等を含む対応策を伺う。</p>
(3) 豊崎小学校前の信号機設置について	<p>平成23年6月に「豊崎自治会及び地域住民より豊崎地域の各所へ信号機設置等を」と市長部局に要請を行っております。</p> <p>その内容の一つとして豊崎小学校前(市道257号線)にも信号機設置を求める要望があります。</p> <p>現在、建設中の市道257号線の橋梁が完成する前、又は道路開通前には信号機設置ができるよう取り組んで頂きたいが、今後の各関係機関への働きかけと設置に向けた市当局の取り組みを伺う</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 与根地区活性化の取り組みについて	<p>① 豊崎総合公園内に建設されている市民体育館は、様々な利活用が期待される施設です。隣接する字与根集落に好影響を与えるとともに発展していけることを期待します。市民体育館が与根集落とどのように関わる構想を持っているか、あれば明らかにしてほしい。</p> <p>② 市民体育館建設の進捗状況、完成見込みについて伺う。</p> <p>③ 豊崎地域との道路整備の取り組みを明らかにしてほしい。</p> <p>④ お魚センターは、避難タワーとしての位置付け可能な「複合施設」にすべきと提案してきたが、遊漁船待合所やお魚センターについては、どう対応されるか伺う。</p> <p>⑤ 与根集落の65才以上の独居老人58名、老人二人暮らし116名、要介護3以上34名、合計208名。この皆さんは、津波時に災害時避難困難者だと考えるが、市に避難困難者の定めがないとのこと、どう対応されるか。</p>
(2) 住宅リフォーム補助事業について	<p>「住宅リフォーム補助事業」は、全国各地で実施されていますが、実施している自治体で「経済波及効果」が投入した補助金の23.84倍に上ったとのこと。年度途中からでも実施すべきと考えるがどうか。</p>
(3) 瀬長島憩いの場整備について	<p>温泉利用は市民の健康維持に効果があるとすれば、市民が、気軽に温泉に入れるようにすべきです。市有地貸し付け賃料で、60才以上の方に年一回でも温泉無料券を助成すると、費用はどれだけになるか伺う。</p>
(4) 教育行政について	<p>① 豊崎小学校内に建設予定の、学童保育所の取組状況について伺う。</p> <p>② 豊崎小学校の今後の学校規模と校区をどう考えるか。</p> <p>③ 座安小学校の今後の学校規模と校区をどう考えるか。</p> <p>④ 伊良波中学校の今後の学校規模と校区をどう考えるか。</p> <p>⑤ 豊崎に予定される「中学校建設」の対応をどう考えるか伺う。</p> <p>⑥ 豊見城中学校の今後の学校規模・校区をどう考えるか。</p>
(5) 道路・排水整備について	<p>① 幹線三号排水路の国道331号に架かる橋の整備について、市の対応や整備計画について明らかにしてほしい。</p> <p>② 市道191号に歩道整備すべきだが、見解はどうか。</p> <p>③ 市道196号に歩道整備すべき、特に商業地の区間は、現状はどうなっているか伺う。</p> <p>④ 市道5号線改良工事が終了した。歩行者の安全対策に取り組むべきではないか、見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 特別交付税について	<ul style="list-style-type: none"> ① 市昇格前と市昇格後では、交付額が増えたのか比較分析を伺う。 ② 交付決定額の過去5年間の推移を伺う。 ③ 沖縄県11市の中で、本市の交付決定額の順位を伺う。 ④ 本市の交付決定額が低い(他市に比べ)分析を伺う。 ⑤ 取りまとめる沖縄県に対し、どのような要望をしているか伺う。
(2) 学校環境について	<ul style="list-style-type: none"> ① 豊見城中学校の建て替え時期を伺う。 ② 3中学校のトイレの状況、(和式、洋式、身障者用)数と比率を伺う。 ③ 小・中学校内の設備点検(遊具、体育館照明、舞台設備その他)は、誰がどのように行っているか伺う。また点検にあたり統一の点検基準があるか伺う。 ④ 点検を行うにあたり、どれくらいの間隔で行われているか点検期間を伺う。
(3) 豊崎ビーチについて	<ul style="list-style-type: none"> ① 平成25年度補正予算にて新設したシャワー設備ですが、年間使用料金の見込み額(予測根拠も)を伺う。 ② 設置場所が妥当だったのか少々疑問に思う。何故この場所に決めたのか経緯を伺う。 ③ 北側広場は、これまでイベントに活用されているが、年間稼働率を伺う。 ④ 同広場は、イベント活用がない場合に限り、本市アクションプランにある与根サッカー練習場の代替地として有効活用できないか、可能性の見解を都市施設課と生涯学習振興課に伺う。 ⑤ サイクルセンターが残念ながら上手く活用されていないと思うが、見解を伺う。また今後の活用(対策)はどのように考えているか伺う。 ⑥ 当ビーチは砂が溜まりやすく、干潮時は水位が下がり膝にも満たない遠浅で岩礁も多く、マリンレジャーにとって危険と思える箇所がある。潮の満ち引きに影響されることなく、遊泳、マリンレジャー、ハーリー等が満足に行えるようにビーチ並びに北側護岸の浚渫が必要であると考えるが、見解を伺う。
(4) 待機児童について	<ul style="list-style-type: none"> ① 4月現在の待機児童数を伺う。また平成25年度4月と比較した場合の増減を伺う。 ② 昨年6月に改訂した保育計画では、平成26年度4月1日の就業前児童数が5,407名、平成25年度と比較して152名増のシミュレーションをしていたが、予測と実数はどうなのか伺う。 ③ 他市の待機児童の状況を伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 福祉行政について	<p>① 待機児童解消対策については、早期に解決しなければならない重要な行政課題となっているが、どのように解決推進する考えか、以下のことを伺う。</p> <p>(ア) 株式会社の認可保育所への参入、新設に向け枠を広げて募集を始めているとの事であるが、その後どのように対応、推移しているのか、その是非も含め詳しく説明してもらいたい。</p> <p>(イ) 平成22年から平成26年までの本市の待機児童数及び潜在的待機児童数は何名か、把握している範囲で答えてもらいたい。</p> <p>(ウ) 平成22年から平成26年までの認可外保育所の認可保育所への移行の数と今後の認可化の予定があれば示してもらいたい。</p> <p>② 子どもの貧困率について、厚労省の調べによると7人に1人が貧困状態に置かれているとの事であるが、本市の子どもの貧困率はどのようになっているか、把握しているのであれば過去5年分(平成22年から平成26年まで)の推移を示してもらいたい。</p>
(2) 新庁舎建設計画について	<p>① 新庁舎建設に向けて庁舎建設課において、計画検討が進められているようであるが、どのような構想になるのか、以下のことについて伺う。</p> <p>(ア) 新庁舎の用地取得面積並びに基礎調書にもとづく延床面積はどの程度になるか、明らかにしていただきたい。</p> <p>(イ) 新庁舎の建設位置は本市の重心地である上田近郊が有力候補地になると本員は考えるが、どの地域が最有力候補地になると考えているのか、見解を伺う。</p> <p>(ウ) 新庁舎建設検討委員会等の設置も検討されていると思いますが、どのように進展しているか示してもらいたい。また総事業費はどの程度を想定しているのか、見解を伺う。</p> <p>(エ) 新庁舎の建設着手は平成何年度を想定しているのか、また完成年度は平成何年度を考えているのか、合わせて示してもらいたい。</p>

<p>(3) 交通安全対策について</p>	<p>① 信号機の早期設置と滑り止め舗装工事の速やかな実施については、交通安全対策面からまったなしの状況と考えるが、1日も早い実施を期待するところである。どの様に対応するのか、以下の事を伺う。</p> <p>(ア) 市道23号線と市道19号線の交差点部分への交通信号機の設置要請については、10年以上も前から議会で一般質問をし、強く指摘、促進をしているところであるが、諸事情はあるにせよ現在まで放置されているのは誠に遺憾と言わねばなりません。人身死亡事故が発生してからでは遅いと考え。行政等による真摯で具体的な対応方針を明示していただきたい。</p> <p>(イ) 市道23号線と市道19号線急勾配部分の滑り止め舗装工事を早急に実施し、交通人身事故等の未然防止を早期に図る必要があるとの観点から、去った議会でも強く指摘したところでありますが、現在まで実施されていない。滑り止め舗装を実施する必要があるのか、ないのか明らかにしてもらいたい。実施する必要があるとしたら、いつ頃実施する予定か明示してもらいたい。</p>
<p>(4) 道路行政について</p>	<p>① 都市計画道路、豊見城中央線の事業実施の進捗状況について、以下の事を伺う。</p> <p>(ア) 用地買収、物件補償等の進捗状況はどのようになっているか、事業主体からの調査結果を示してもらいたい。</p> <p>(イ) 道路工事の平成26年度現在までの進捗率と最終事業完了年度は何時頃を想定しているのか、調査結果に基づき合わせて伺う。</p> <p>② 県道東風平・豊見城線の字高安地域から八重瀬町東風平地域までの事業実施推進に向けての、その後の具体的な取り組み進捗状況を明らかにしてもらいたい。</p> <p>③ 中心市街地、土地区画整理事業の代替事業として、既設道路17路線が市道として認定され、道路事業として実施推進するとの事であるが、事業計画、実施期間は何年を目途としているか、また具体的な事業メニュー等も合わせて伺う。</p> <p>④ 市道116号線(字真玉橋地内、豊見城高校東隣り)の道路側溝の排水処理及び排水断面積不足のためか、降雨時に浸水被害が発生しているとの苦情が寄せられているが、市は道路管理者として早急に調査し、是正等を講ずるべきと考え、対応方針を伺う。</p> <p>⑤ 市道33号線(字饒波集落から市道40号線まで)は道路維持管理が不十分のため凸凹の状態です。車両通</p>

	<p>行に非常に支障をきたしている状況である。以前から指摘しているところであるが、未だに十分な管理状況になっていない。道路改良工事を早急に計画すると同時に抜本的な道路補修が必要不可欠と思いますが、道路管理者としてどのような対応策を考えているか、真摯に明確に示してもらいたい。</p> <p>⑥ 市道の未改良道路の維持管理状況を路線ごとに示してもらいたい。</p>
--	---

通告番号	8
------	---

(質問者：大城吉徳)

(6月11日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 農業振興策について	本市の農業従事者を対象とした婚活事業の実施について、今後検討してもらえるか、見解を伺う。
(2) ごみ袋について	本市のごみ袋に U 字型ごみ袋の一部導入についてどのように検討されているか伺う。
(3) 狂犬病対策について	本市の飼い犬の頭数、登録率、狂犬病予防注射接種率と飼い主の義務について、今後どのように周知徹底する考えか伺う。

質問事項	質問の要旨
市長の公約について	<p>① 市長は「アジアをターゲットとした新たな観光産業を構築し、観光客の誘致ならびに安心、安全で高級感をセールスポイントとした特産品の販路拡大」を訴えました。今回も訪台し、新竹市長と快談されましたが、その成果を伺う。</p> <p>② 「都市型観光開発」として、「龍船発祥の地」、「ハーリー大会」は大変重要だと思いますが、今年は潮位の関係でハーリー大会は「とみぐすく祭り」、「全島子どもエイサー大会」と同時開催することはできません。マリンスポーツの推進、遊魚船の活用の面からもビーチ北側（空港側）の岩礁破碎及び整備を図るべきだと思うが、市長の考えを伺う。</p> <p>③ 「最小の経費で最大の効果」をとあるが、ごみを大量焼却し、最終処分場へ持っていく従来のやり方は税金のムダ使いであり、できるだけ燃やさないで土に還元していくことを今後は考えるべきだと私は思いますが、市長はどのような考えか伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 豊見城城址跡地利用基本計画について	<p>① 計画の基本方針及びその考え方を伺う。</p> <p>② 整備計画について (ア) 整備方針について伺う。 (イ) 各ゾーンの整備計画並びに整備手法(整備主体、財源等)について伺う。 (ウ) アプローチ、導線の基本的な考え方を伺う。 (エ) 整備のスケジュール及びその考え方を伺う。</p> <p>③ グスクゾーンの整備計画について (ア) 全体計画での位置づけについて伺う。 (イ) 各郭の整備方針・整備計画について伺う。 (ウ) 文化財の面からの検討状況について伺う。 (エ) 文化財調査について、どの段階で、どのような調査が必要になるのか。調査の時期・手順等について伺う。</p>
(2) 都市公園の整備について	<p>① 都市公園の整備状況について (ア) 現段階における都市公園の整備状況(箇所数、面積)について伺う。 (イ) 現段階での整備水準及び計画目標の達成見込みについて伺う。</p> <p>② 豊崎総合公園の整備状況について (ア) 未供用部における工事の進捗状況を伺う。 (イ) 整備完了までに残された工事及び整備スケジュールについて伺う。</p> <p>③ 東部地区都市公園整備について (ア) 公園の種別及び規模について伺う。 (イ) 関係機関との調整状況について伺う。 (ウ) 計画推進に向け、本年度予定される事務事業について伺う。 (エ) 公園整備計画の策定期間について伺う。</p>
(3) 産業振興について	<p>① 物流関連産業の拠点づくりについて、施策の現状及び取り組み状況を伺う。</p> <p>② 国際物流拠点産業集積地域の指定について、県との調整状況を伺う。</p>
(4) 全国学力・学習状況調査について	<p>① 調査結果の分析・活用について (ア) これまでの調査において、調査結果を受け、教育委員会、各学校において、独自にどのような分析がなされているか伺う。 (イ) 調査結果・分析結果が教育活動、学習改善にどのように活かされているか伺う。</p> <p>② 結果の公表について (ア) 結果の公表については、どのような取り扱いになっているか伺う。 (イ) 結果の公表についての見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 公共施設管理について	<ul style="list-style-type: none"> ① 各施設（学校含む）の舞台設備（緞帳）管理状況はどうなっているのか伺う。 ② 陸上競技場内危険箇所についての管理状況はどうか伺う。 ③ 美らSUNビーチは日陰となる場所が少なく、暑いとの声がある。改善の必要があると思うが見解を伺う。
(2) スポーツ支援について	<ul style="list-style-type: none"> ① 陸上競技場改修に向けた取組内容について伺う。 ② 豊見城市体育協会強化について <ul style="list-style-type: none"> (ア) 協会からの要請事項を伺う。 (イ) 協会との連携強化の体制・形態・内容を伺う。
(3) 安心安全な街づくりについて	<p>市内街灯について</p> <ul style="list-style-type: none"> (ア) 街灯の種類、設置状況、担当部署を伺う。 (イ) 国道、県道、市道、私道それぞれの状況を伺う。 (ウ) 市民からの意見、要請に対して部署が異なる場合、対応を伺う。
(4) ICT行政について	<ul style="list-style-type: none"> ① オープンデータについて見解を伺う。 ② 広報誌発信アプリについて見解を伺う。 ③ 防災アプリについて見解を伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 障がい者支援について	<p>① 障がい者雇用の拡大について (ア) 市の雇用状況と今後の雇用拡大計画について伺う。 (イ) 市内企業の雇用状況と促進について伺う。</p> <p>② 公的行事等、市民・窓口における手話サービスについて (ア) 職員の配置について (イ) 手話教室の充実について</p>
(2) 生活保護行政について	<p>① 級地引き上げについて</p> <p>② 生活保護基準の見直しが行われ、併せて、付帯決議もつけられました。市は、この付帯決議を市民受給者に周知徹底すべきですが、どのように行っているか伺う。</p> <p>③ 生活保護基準引き下げによる受給者への影響を伺う。</p> <p>④ 体調の悪い人への「就労強要」は、精神的な圧力になり、病気の悪化につながる。自立に向けた支援策をどのように対応しているか伺う。</p> <p>⑤ 扶養義務の強要で申請を辞退するなどにつながりかねないことがあるが、その対応について伺う。</p> <p>⑥ 申請権の尊重のために、窓口申請書の設置をすることについて。</p> <p>⑦ 所持金がなく、電気、水道、ガスなどの供給停止の場合における職権による対応について。</p> <p>⑧ すべての通院対象者に対し、交通費(移送費)の支給を行うために、申請書を通院対象者に周知することについて。</p> <p>⑨ 熱中症対策で「夏季加算」を国に要求するとともにクーラーの設置支給を求める。</p> <p>⑩ ホームレスや住居がなくなってしまった申請者に対し、市営住宅など一時的な対応も含め支援し、生活保護の適用が行われるよう支援することについて対応を伺う。</p>
(3) 国保税軽減について	<p>① 11市における、一人当たり、世帯当たりの国保税の比較を伺う。一番高い国保税の汚名を返上し、市民が払いやすい保険税にすることを求める。</p> <p>② 国保に加入していない6割の市民の理解を得て、当初からの繰り入れが出来ればと考えているとの答弁ですが、国保加入は、退職など、いずれ国保になる皆さんです。わがことであり、何より他市並みの負担軽減が市民の願いです。負担軽減は、市長の公約であり、行政の中で優先課題として位置付けることを求める。</p> <p>③ 国保手帳の未交付、短期証による未受診や手遅れによる死亡が沖縄でも起きていますが、豊見城の交付状況を伺う。</p>

	<p>④ 主な通院、入院の疾病別の状況を伺い、それに伴う対策を求める。</p> <p>⑤ 予防医療の重視が求められるが、保険事業の充実強化、住民健診、特定、長寿検診の実態と対策を伺う。</p>
(4) ファミリーサポート事業について	<p>利用状況と利用料の改善について伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 待機児童について	<p>① 平成26年4月1日時点の待機児童数は前年同期の約半分に減らす効果を挙げている。その要因としてどの取り組みが最も効果的であったと分析しているか伺う。</p> <p>② 平成24年度から平成26年度の4月1日時点の待機児童数に占める0～2歳児の割合を伺う。</p>
(2) 公園の指定管理について	<p>① せせらぎ公園のように地域住民等が定期的に清掃を行うなど、地域住民等による管理体制が構築されている公園について、次のことを伺う。</p> <p>(ア) 公園の清掃活動などに参加している住民等に対し、指定管理移行に関する説明会を開催するのか。</p> <p>(イ) 指定管理移行後は指定管理者とこれまで清掃活動などに参加していた住民等との関係はどのようなになるのか。</p> <p>(ウ) 指定管理移行後も地域住民等が公園管理に関わることを希望した場合はどう取り扱うのか。</p> <p>② 協働のまちづくりの観点から、地域住民等で管理する体制が構築されている公園は指定管理の対象から外し、常日頃から清掃活動している地域住民等に管理委託する考えはないか伺う。</p>

質 問 事 項	質 問 の 要 旨
(1) 高齢者の健康増進について	<p>① 高齢者にやさしい街づくりについて WHOは「高齢者にやさしい都市グローバルネットワーク」として、世界中すべての国や都市を対象に2010年に立ち上げました。高齢化社会になっても、高齢者がいきいきと暮らせる社会を創っていくことは重要なことです。 (ア) 高齢者にやさしい都市グローバルネットワークに参加する計画について伺う。 (イ) 「高齢者にやさしい都市宣言」について伺う。</p> <p>② 養護老人ホームへの措置入所について 「経済的な困難、家族の支援が受けられない65歳以上の高齢者を老人福祉法に基づいて市町村が入所を適切におこなわれるよう努めなければならない」と定められています。 報道では、養護老人ホームへの措置入所を控えて、数年にわたって1名も入所させていない自治体の名前が上がっていました。 (ア) 6年間措置入所がなかった理由は。 (イ) これまでの措置入所の実績は。</p>
(2) 教育行政について	<p>① ゆたか小学校(上田小学校分離校)隣のタングチ跡の不発弾処理と跡地利用について (ア) 「不発弾磁気探査事業」が現在行われていますが、期間はいつまでかかるのか、今後の計画について伺う。 (イ) 不発弾処理終了後の利活用について伺う。 (ウ) 豊見城中学校区に児童館がないので、高安地区の方々と共同利用のできる複合型の児童館建設を求めますが、考えを伺う。</p> <p>② 就学援助制度の充実について 家庭の経済的状況の悪化で、就学援助を受ける児童生徒が全国的に増加している。2010年4月から、要保護に、クラブ活動費、生徒会費、PTA会費が支給対象になっているが、支給していない自治体が多いとの調査報告があります。 (ア) 豊見城市では要保護者に対して、クラブ活動費、生徒会費、PTA会費の支給はどのようにしているのか、支給開始はいつからなど通知はしているのか伺う。 (イ) 準要保護者に対してクラブ活動費、生徒会費、PTA会費を支給する考えはないか伺う。</p>

<p>(3) 文化財の保護行政と市指定について</p>	<p>① 豊見城グスクの復元・保全と、観光開発を目的として、「豊見城城址文化観光資源活用検討委員会」が発足し、「空手道会館・交流・活用ゾーン」「グスク保全ゾーン」に分けて進められています。</p> <p>(ア) 空手道会館建設等で埋蔵文化財の調査が行われますが、進捗状況と今後の計画について伺う。</p> <p>(イ) 「グスク保全ゾーン」の埋蔵文化財調査の計画について伺う。</p> <p>② 文化財説明盤が10か所に設置されています。</p> <p>(ア) 案内板がなく、設置場所を探しにくい。案内板の設置について伺う。</p> <p>(イ) 文化財説明盤を設置した場所を市指定する考えはないか伺う。</p> <p>③ 市に寄贈された字上田の大城家敷地について</p> <p>(ア) 活用について伺う。</p> <p>(イ) 屋敷の作りは古く、文化財として残す考えはないか伺う。</p> <p>(ウ) 大城氏はどんな考えで寄贈したのか。</p>
<p>(4) 市内一周バスの改善について</p>	<p>① 運行回数を増やすことは考えていないか伺う。</p> <p>② 今の路線を改善し、一周に時間がかからないよう、2路線にして乗り換えも出来る路線の改編は出来ないか伺う。</p> <p>③ 上記を行うために一般市民を含めた協議会をつくる考えはないか伺う。</p>
<p>(5) 道路行政について</p>	<p>① 市道29号線と市道32号線が交差する饒波の整備について</p> <p>(ア) 「止まれ」の文字が消えているので、早めの塗装を求める。</p> <p>(イ) 「止まれ」標示が坂の上にあるので、途中まで見えない。坂の途中に標示することが必要ではないか。</p> <p>② 市道32号線の長嶺小学校グラウンドの反対側の歩道に亀裂が入っている。また、点字ブロックが途中ではがれているが、整備計画について伺う。</p> <p>③ 市道の街路樹補植について</p> <p>枯れたり、台風で倒木したりして、街路樹がない箇所が目立ちます。</p> <p>(ア) 補植の必要な箇所は何箇所あるのか。</p> <p>(イ) 補植する計画について伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 与根・瀬長支部 (漁港)の振興について	<p>① 本市では、西海岸地区活性化策として、遊魚船利用等の休憩施設や鮮魚の直売所の整備に向け取り組み中であるが、現在の進捗状況について見解を伺う。</p> <p>② 台湾の新竹市と本市の間で互いのホームページを活用し、両市のアピールをしていく事が決まりました。台湾では釣り好きな人々が沢山おり、本市の与根・瀬長をホームページで紹介して活性化すべきと考えるが、当局の見解を伺う。</p> <p>③ 平成25年度4月22日、糸満漁協与根支部から漁港内航路の浚渫に関する嘆願書が出されておりますが、これまでの進捗状況と今後の取り組みについて伺う。</p> <p>④ 瀬長島観光拠点整備事業と西海岸地区整備基本構想計画の推進は図られているが、海域における水産業振興策の計画がない。今後の取り組みについて伺う。</p>
(2) 農業用地の整備について	<p>土地改良区域、農業用地から大雨時に流れ出る土砂が道路に溜まり、地域の人々の生活に支障をきたしている状況である。調査し対策が必要と考えるが、当局の見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 観光行政について	<p>観光行政について次の事を伺う。</p> <p>(ア) 行政、市民、議会が一体となり MICE 誘致を進めていますが、現在の状況について伺う。</p> <p>(イ) 市観光協会が設置され、観光発展に尽力されておりますが、これまでの実績と成果はどの様になっているのか伺う。</p>
(2) 地域コミュニティーについて	<p>市政を効率よく運営する為にも地域コミュニティー活性化はとても重要であるとの観点から次の事について伺う。</p> <p>(ア) 自治会への加入率が30%前半ですが、その原因は何か、また向上対策についても伺う。</p> <p>(イ) 自治会幼児園に対する認識と評価はどのように考えているか伺う。</p>
(3) 道路行政について	<p>① 市道257号線の進捗状況について伺う。</p> <p>② 市道22号線改良工事の進捗状況について伺う。</p>

通告番号 17

(質問者：赤嶺一富)

(6月13日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 安心・安全な街づくりについて	市道 39 号線、嘉数（つぼみ保育園）から饒波給油所までの区間の安全対策について伺う。
(2) 市道の整備促進について	市道 33 号線について以下を伺う。 ① デコボコ道路の整備について伺う。 ② 排水路の整備について伺う。
(3) 南斎場建設について	施設の概要について以下を伺う。 ① 施設の供用開始時期について伺う。 ② 火葬の価格設定について伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 国民健康保険税率について	<p>豊見城市の国保税は「本当に一番高いのか」とよく聞かれる。一般的に国保加入者というのは農業や自営業主、無職の方等であり、収入や雇用が安定していなかったり、収入が低い方が多いと認識している。それにもかかわらず高い税率でもって高額な課税を行うことは最初から納付困難な額を押し付けていることにならないか。</p> <p>本市の税率と他の市町村との比較を伺う。</p>
(2) 交通安全対策について	<p>補正予算(第1号)にて、市内52路線の路面標示や横断歩道の白線を引きなおす維持工事費として3,000万円余りの予算が計上されているが、具体的な事業計画を伺う。</p>
(3) ゾーン30について	<p>自動車事故抑止のため、市街地や住宅街など生活道路が密集する区域を指定して、最高速度を時速30キロに制限し、分かりやすく区域規制標識の設置やハンプ等の設置を行う「ゾーン30」について、警察庁は「地域住民の要望が高い場所を優先して積極的に行い、地域住民、自治体、道路管理者、警察で構成される協議会を立ち上げるべき」とし、平成28年度末までに全国で3,000箇所の整備を目標としていますが、本市も積極的に取り組むべきと考えるが、見解を伺う。</p>
(4) 那覇空港第二滑走路工事について	<p>① 工事に伴う本市への経済効果について伺う。</p> <p>② 遊休地等へ現場事務所を設置したり、弁当や市内飲食店を積極的に利用して頂くなど、早急かつ戦略的に取り組むべきと考えるが、見解を伺う。</p>
(5) U字ごみ袋について	<p>他市町村において導入事例があり、喜ばれているU字ごみ袋については、これまでも仲田政美議員、大城吉徳議員、金城吉夫議員より導入の提案が出されておりましたが、導入には至っておりません。「県産品活用促進の観点から」等、答弁されておりましたが、現在は県内において製造されていると聞く。まずは「ニーズ調査」を含めて利用頻度の高い「燃やせるごみ袋」の導入から始める考えはないか伺う。</p>
(6) 公職選挙法について	<p>去った、宜野湾市、名護市、沖縄市の市長選挙において様々な選挙違反と思われる事態を目の当たりにした。特に3人1組でハンドマイクを持ち、住宅街にて遊説を行う手法がいたる所で行われ、多くの一般市民からの苦言を耳にした。以下を伺う。</p> <p>① 「クリーンな選挙」を目指す観点から、上記のような行為について公職選挙法に触れるのか伺う。</p> <p>② 選挙管理委員会において、いつでも動ける「パトロール」要員として位置付けされる職員を各選挙の期間中に配属することができないか伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) M I C E 施設誘致について	<p>施設が誘致された場合、豊見城市としてどのような取り組みを計画しているのか、また、市民が一体となりM I C E利用者をもてなす必要があると思われるが、市民に関わる取り組みについて以下を伺う。</p> <p>① 担当課として、市商工会がM I C E誘致に伴いどのような計画があるのか把握し、連携が取れているのか伺う。</p> <p>② M I C E関連で生まれる雇用先として、どのような職種と雇用者数が想定されているか伺う。</p>
(2) 学校給食について	<p>① 一部民間委託後、運営が改善されたのか伺う。</p> <p>② 残量調査において残量の多いメニューは何か、またそれらメニューの残量を減らすためにどう改善しているのか伺う。</p> <p>③ 以前にも取り上げたが、内閣府は「子ども・子育て新システム」の中で「個人給付の一部を、就学後の学校給食費等として学校に支払うことを可能とする」とあり、小中学校の給食費徴収の手間を無くし、児童手当からの徴収に変更できるものと考えているが、見解を伺う。</p> <p>④ 通常、年間の給食費は何人分でいくらか、総額を伺う。 (ア) 過去3年間の未納者数と未納総額を伺う。 (イ) これまでの未納者への対応を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 憲法の理念を柱に平和行政の推進を	<p>① 戦争放棄を理念とする憲法9条を柱に平和行政を進める考えかどうか伺う。憲法9条を見直すべきとする議会答弁の意味を伺う。</p> <p>② 憲法解釈変更で集団的自衛権行使を可能とする政府の動きに対する見解を伺う。</p> <p>③ 沖縄戦の犠牲者を追悼し、戦争を許さない決意を示す戦没者慰霊碑建立を求める。</p> <p>④ 豊見城城址内にある野戦病院壕跡の保存、整備、活用について市の積極的関与を求める。</p>
(2) 子育て、学習支援環境の充実について	<p>① 学童クラブ支援策について伺う。</p> <p>(ア) 保育緊急確保事業の導入に向けた取り組み、計画を伺う。</p> <p>(イ) 一括交付金活用で家賃補助の実施を求める。</p> <p>(ウ) 市内学童クラブの施設経費(家賃、地代)の実態：クラブ名と年間負担金額、支出に占めるその割合、支払い方法などを伺う。</p> <p>(エ) 那覇市と同等の家賃補助の事業化で、市の対応金額を伺う。</p> <p>(オ) 母子父子世帯の保育料負担軽減の支援の実施を求める。実施しているクラブの負担金額を伺う。</p> <p>② 月額保育料規定導入について伺う。 保育料規定導入に伴い、各学童の対応について、指導員の人件費や雇用人数の減についての影響を伺う。</p> <p>③ 「母子父子、兄弟児含めた、保育料の負担軽減実施の中止に伴う保護者の負担増について状況を伺う。</p> <p>④ 市の保育料規定導入に伴う保護者負担増分は市が支援すべきだが、どうか。</p> <p>⑤ 学童保育施設へのクーラー設置状況及び未設置クラブへの設置補助の検討を求める。近隣自治体の対応はどうか伺う。</p> <p>⑥ 学習支援事業について</p> <p>(ア) 社会的居場所づくり事業の成果と課題を伺う。</p> <p>(イ) 地域の人材を活用して、公的無料塾の実施検討を求める。</p>
(3) 地域環境整備について	<p>① 豊見城グスクと真珠道の復元整備について伺う。</p> <p>(ア) 文化庁への申請手続きなどスケジュールを伺う。</p> <p>(イ) 推進体制についての考え方を伺う。</p> <p>(ウ) 専門員配置で推進すべきと思うがどうか。</p> <p>② 根差部児童公園への遊具設置促進を求める。</p>

<p>(4) 環境行政、自然エネルギー事業の推進を</p>	<p>① 25年度のゴミ減量目標数値と結果について伺う。 ② 最終処分場や中間処理施設規模を左右するリサイクル促進と生ゴミ堆肥化について、計画を伺う。 ③ 太陽光発電設置補助事業の現状及び拡大の促進方を伺う。</p>
<p>(5) 南斎場建設について</p>	<p>① 南斎場整備に関連して伺う。 (ア) 事業費総金額の見通しを伺う。 (イ) 外構工事(第2工区)の内容を伺う。 (ウ) 現火葬場が立ち退かない理由を伺う。又、南斎場建設スタート時点で事業撤退含めた合意について伺う。 (エ) 葬礼会、公益社などとの交渉を時系列で明らかにすること。 (オ) 葬礼会との関わる経過、脱会の理由と経緯を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 待機児童問題について	<ul style="list-style-type: none"> ① 改訂された保育計画の現地状況はどうなっているか。 ② 認証保育園と認可園との違いはどうなっているか。 ③ 県は、待機児童解決のためには潜在的待機児童を含む対策が必要として、2018年4月までにゼロにする計画を策定していますが、市の潜在的待機数及びその対策はどうなっているか伺う。
(2) 子ども医療費の無料化促進について	<ul style="list-style-type: none"> ① 県内11市の通院の医療費の完全無料年齢はそれぞれ何歳なのか。 ② 市長の公約を実現するのは何年先を考えているか。
(3) 糸・豊清掃施設組合への負担金問題について	<ul style="list-style-type: none"> ① 負担金を人口割30%・ごみ搬入割70%で試算した場合、平成15年度から平成24年度までの各年度の負担金額の差額及び合計額はいくらか。 ② 両市の一人当たりのごみ量はどのような状況にあるか。 ③ ごみ搬入割導入はいつまでに実現する考えか。
(4) 建白書について	<ul style="list-style-type: none"> ① 市長村長が署名した建白書の内容について伺う。 ② 市長はその立場を堅持する考えか。
(5) 我那覇後原問題について	<ul style="list-style-type: none"> ① 市長就任後、地域住民とどのような協議をしてきたのか伺う。 ② 市長は何回その話し合いに参加されたのか。
(6) MICE 誘致について	<ul style="list-style-type: none"> ① 施設整備や維持管理等における市の負担はどう考えているか。 ② カジノを含む施設を求める声があるが、市長の考えを伺う。
(7) 市の非正規職員について	<ul style="list-style-type: none"> ① この5年間の非正規職員の人数と比率の推移について伺う。 ② 他市町村と比較すると多すぎるが、その要因は何か。

質問事項	質問の要旨
(1) 瀬長島の整備について	<ul style="list-style-type: none"> ① 完了間近の野球場の改修前と改修後の違い（具体的に何が変わったか）を詳しく伺う。 ② 議会答弁では、ネーミングライツにも取り組むとのことでしたが、現在の進捗状況を伺う。 ③ 完了間近の海浜地区（旧国有地跡地）の公園整備、供用開始時期と当公園の管理者はどこが担うのか伺う。 ④ 上記以外の今年度整備計画について伺う。 ⑤ 那覇空港増設滑走路工事に伴う迂回道路の計画はどのようなになっているのか及び今後のタイムスケジュールを伺う。
(2) 豊崎体育館について	<ul style="list-style-type: none"> ① 現在の進捗状況について伺う。 ② 共用開始時期について伺う。
(3) 南斎場について	<ul style="list-style-type: none"> ① 現在の進捗状況について伺う。 ② 共用開始時期について伺う。
(4) 学校及び保育園の整備事業について	<ul style="list-style-type: none"> ① 現在、進行中の事業について伺う。 ② 予定工期および現在の進捗状況について伺う。 ③ 予算繰り越しされた保育園事業の進捗について伺う。
(5) 保育制度について	<p>平成 27 年度施行の新制度における公立幼稚園の方向性について伺う。</p>

